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令和３年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村 修 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、甲良町、食の３拠点について 

① 改めて３拠点を設立した時の経緯（なぜ立ち上げ

たのか）・各拠点との申し合わせ等はあったのか。 

② 「和の家」には数年間補助があったと記憶してい

るが、残り２拠点にもあったのか。 

③ 各拠点の改装費・駐車場設置費及び土地購入費等

の投入予算額は。 

④ 設立時期はおのおの違うのだが、ここ数年の収支

決算は。 

⑤ 今後３拠点への行政のかかわり方は。 

 

２、町有地について 

① 長寺・呉竹区を除いて、あと１１カ字には何ヵ所

あるか。（更地のみ） 

② 約５０坪以上ある土地は全町に何ヵ所位あるか。

（西が丘産業集積地は除く更地のみ） 

③ 北落地先の土地（旧直売所）が国道３０７号沿い

なので目立つが、どうするのか見解は。（約３００坪） 

④ 呉竹地区にも大きな土地があるが、どうするのか

見解は。 

 

３、西が丘産業集積地の進捗は 

① 「大林組」から土地を寄贈された時の経緯（理由）

を改めて聞く。 

② ４／２８日の全協で、募集要領を再度説明され、

かなりハードルが高いと言われたが、具体的にどん

なハードルが高いと思っているのか、見解は。 

③ 訪問者用のために、除草作業を過去２～３度業者

にしてもらった経緯があるが、今後の除草作業計画

は有るのか見解は。 

④ 土地への進入道路の事を以前の質問時に伝えた事

があるが、聞いているか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

阪東佐智男 

 

 

 

 

 

４、防災センターと防災道の駅について 

① 防災センターの設計予算が否決されたが、今後ど

うするのか。補正予算を組むのか。 

② 日野町防災センターにならって話しが進むと思っ

ているが、以前あった建設委員会を組織する思いは

あるか。話を前に進めるには必要だと思うが。 

③ 庁舎玄関東側の耐震０の倉庫はいつ除却する計画

か。また跡地の有効利用は、絶対に来客用の駐車場

にするよう要望するが見解は。 

④ 国からの補助率が高くある時に実行する事が必要

である。近未来の本庁舎建替えのことも視野に入れ

て考えていただきたい。見解は。 

 

５、小学校教育行政について 

① 小学校高学年の英語の教科化が進んでいると思う

がどんな様子か。新しい学問に乗り遅れないよう期

待していたが、見解は。 

② 来年度教科担任制が導入されるが科目は。 

③ ２～６年生の３５人学級への移行で多くの先生が

必要だが、全国的に大きな課題であると思う。見解

は。 

 

 

 

１、コロナ対応について 

① 甲良では比較的接種がスムーズに実施されてい 

るが、現状の高齢者等の完了状況と７月以降実施さ

れる一般者の対応状況、実施から見えた今後の課題

の対応は。 

② 長引くコロナの影響で離職し失業給付金の延長

処置を受けている人が急増していると聞いている。 

甲良町においても新型コロナウイルス感染症で失

業を余儀なくされた方は把握しているのか。 

③ その他甲良町で以下の減免や相談事の件数は現

時点でどの程度か。 

（１）国保・後期高齢者・介護保険料の猶予減免 

（２）住民税の納税猶予 

（３）公共料金の支払い猶予 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

２、第4次総合計画について 

① 基本目標１ 

政策１） 農業農村を活かす産業振興・雇用創造  

人口減少が加速する中で農業における担い手の

不足が近々の課題となる。担い手の高齢化、高額投

資と収益変動（コロナ禍で外食産業低迷）でさらに

離農が予想される。そのような環境で令和元年度認

定農業者数が１０名から令和７年に１３名と目標

にしているがそれらの根拠は。 

② 政策２）商工業を振興する。 

商工会の各種の研修及び新たな企業誘致におけ

る奨励制度を検討されている。しかしながら商業の

拠点に「せせらぎの里こうら」１拠点を提案されて

いるが、本来町民として身近な食品店（撤退したマ

ルゼン）のような企業誘致を最優先する必要がある

のではないか。 

③ 基本目標４ 

政策２) 環境衛生を大切にする。 

環境美化対策・公害対策の推進で野焼きの禁止を記

載されている。野焼きでもいろいろあり最近では木

やモミガラ等（生物由来資源）を原料としたものは、

CO2の量を減らす研究効果があり、野焼き全体を縛

ることなく定義付けを明確にすべき。 

 

３、生活道路舗装について 

① 最近道路（県道、町道）の舗装劣化が目立つが定

期的な舗装計画等どのようにされているのか。舗装

を行う基準などはあるのか。 

② 甲良の国道を除いた道路予算は年間どの程度に

なり近年減額等はないのか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

丸山 恵二 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

建部 孝夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、ゴミステーションの設置について 

① 役場内にゴミステーションを設置するのではな

く、業務を町内業者に委託することを求める。 

 

２、喫煙について 

① 役場の敷地内で職員が喫煙をしているが、全面禁

止を求める。 

 

 

 

１、野瀬町政３年６か月の人事管理を問う 

「行政力の再生」、「職員力の向上」を公約した町長 

は、行政の要である職員の育成、能力の向上を図られた

のか、人事管理の現状を問う。 

① 野瀬町長就任から３年６か月経過したが、その間

に退職した職員(定年・中途退職者に分けて)は何人

で、その退職理由は何か。 

  また、年度別に採用した職員(職種別)は何人か。 

 ② その間における、職員の能力開発、資質の向上は

図られたのか。実績、効果を問う。 

 ③ ４月の人事異動は適切に行われたのか。 

  また、行政組織体制の充実、強化は図られたのか。 

 

２、令和３年度計画事業の執行予定及び執行状況と経過

を問う 

 ① 予算の執行、とりわけ、計画事業の執行は余裕と

適期をもって執行すべきだが、その計画はできてい

るのか。 

 ② 予算計上した各種事業の執行計画と執行状況を示 

す資料の提出を求める。 

 ③ 議会は、３か月ごとにその進行状況の審査と監視 

  を行なうがどうか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、新型コロナワクチン対応を万全に 

① コロナワクチン接種については順調に推移してい

るように見えるが、大きなトラブルは無いか。 

② 医療関係者、６５歳以上の方、その他一般の方と

接種が進められていくが、介護関係と教職員も接す

る人の関係から優先した方が良いと考えるが、いか

がか。 

③ 甲良町在住の看護職や入所施設の介護職は町外の

職場で接種があるようだ。この場合の接種管理はど

のようになっているのか。また高齢者で入所してい

る人、入院している人の接種はどうなるのか。 

 

２、これからのまちづくりについて 

① 第４次甲良町総合計画の説明があったが、今後の

甲良町の方向性を定める重要な計画であると認識し

ている。職員に対してどのような落とし込みをして

いるか。 

② 「甲良町持続可能な地域づくり計画」を策定中と

聞くが、その進捗状況は。また柱となる部分はなに

か。 

③ 甲良町まちづくり条例には各自治体は集落計画を

策定するように定められているが、条例制定当初は

策定していたが最近できていないように思う。確認

できているか。また作成するよう指導しているか。 

④ 集落コミュニティを活性化しないと集落が弱体退

化して、人口減少が加速化すると思われる。最近で

は若者が地域の行事に参加しなくなったとの話をよ

く聞く。集落コミュニティを積極的に推し進め、地

区の行事に参加しやすい環境を作ることが大事では

ないかと考える。積極的に活動している地区には行

政からも支援が必要だと考えるがいかがか。 

  地元の活動の披露で申し訳ないが、北落では第三次

集落計画の策定・地域ボランティア「北古里」の自

主活動・地域のコミュニティセンター機能も持つ建

屋の改修（区の重要書類の保管・ごみ集積場・コミ

ュニティ備品保管・会議場所）など自分たちで汗を

かきながら将来のことを考え改善を続けている。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

６ 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

 

西澤 伸明 

 

１、甲良町総合計画について若干の問題提起 

① 過去の総合計画、とりわけ第３次の総合計画につ

いての総括・検証は。 

 ② 第１章 第２節 住民による甲良町の評価にかか

わって、町政・町長として、このような評価をどの

ように受け止めているのか。 

 ③ 同上について、「策定審議会」ではどのような意

見・見解が出されているのか、また、どのような資

料・データを基に議論してきたのか。議事録を含め

明らかにすべきでは。 

④ 人口展望を令和２７年の段階で４６００人とした

根拠と意図は。 

⑤ この「総合計画」の点検・推進体制はどこが責任

を持つのか。また着実に実行しようとすれば、推進

機関が必要と考えているのか。 

 

２、新型コロナウイルス対策を求めて 

① ワクチン接種の迅速な進行に関し、現状と課題は。 

② ＰＣＲ検査の抜本的な拡充を求めて。滋賀県の体

制整備・充実は緊急の課題では。町についても、予

算化した先進例を生かし、県への働きかけの強化と

共に、本町制度の充実が求められる。「ウイルス感染

には境目なし」であり、「町民の命と健康を守る」た

めには対象を拡充する必要がある。（１）町内の事業

所に勤務する人、（２）町外から家族の介護・看病な

どで往来する必要のある人などが考えられるが。 

③ 生活・営業支援の充実 

  国の特別給付１０万円につづいて、１万円、５千円

の支援金、水道基本料金の合計12か月免除、大変喜

ばれている。これらの支援策の検証を経て、「個人給

付の今後は取りやめ」との方針は見直し撤回すべき

では。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

３、水道技術管理者の配置問題 

① 直ちに不正常な職員配置を改善すべきでは。 

 ② 「配置義務」を認識していなかったのか。 

  

４、新ごみ処理施設整備計画について 

① 大久保市長に代わって、去る５月１０日和田氏が

新市長に就任したが、新ごみ処理施設整備計画に関

し、会見で明らかにした内容を認識しているか。ま

た、それに対する町長の見解は。 

② 周辺町・甲良町の分担、とりわけ財政負担と本町

の財政計画・見通しは大丈夫か。 

③ 我が町のゴミ減量計画策定と新ごみ処理施設整備

の基本計画は「脱炭素社会をめざす」展望と矛盾し

ないか。いかに整合性を持たせ、真に気候変動・地

球温暖化防止に貢献できる計画に充実させていくの

か。 

④ 町のゴミ減量計画策定の進捗状況は。そして新ご

み処理施設建設に係る基本計画の中におけるゴミ減

量見通し、さらに設置予定の処理能力との整合性は

どのようなものか。 

 

５、甲良町防災計画について 

① 「計画」倒れにならないためには、繰り返しの訓

練、抜き打ちの訓練、形式にこだわらない住民の参

加の工夫を。 
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